

Editorial

Estimados lectores:

Es un honor presentarles el volumen 2, número 1, 2025 de la Revista Vanguardia Jurídica de la Contraloría General de la República, que aborda temas de gran importancia para el desarrollo del sistema legal y la administración pública de nuestro país. En este número, el objetivo sigue siendo el mismo que nos ha guiado desde el principio: ofrecer a la comunidad jurídica, a los funcionarios públicos y a la ciudadanía en general, herramientas que les permitan entender de manera clara y rigurosa los aspectos más relevantes del derecho.

Uno de los artículos destacados examina **La modificación de la clase en el contrato estatal**, donde se analiza cómo la ley restringe los cambios en la clase y el objeto de los contratos públicos, asegurando que las modificaciones no alteren los fines ni la naturaleza de la contratación pública.

Otro artículo se centra en **La nueva tramitación del recurso de hecho y su incidencia en la Administración de Justicia Marítima**, a través de un análisis comparativo entre el Código Judicial y el Código Procesal Civil de Panamá, se destaca la agilidad en la tramitación de este recurso, lo que mejora la eficiencia del sistema judicial y promete respuestas más rápidas para los usuarios.

También se reflexiona sobre **La importancia de una política criminal efectiva en Panamá**, con un análisis de la evolución del sistema penal tras la reforma de 2008. El artículo subraya la necesidad de un enfoque integral que combine prevención e intervención efectiva, además de la colaboración entre el sistema judicial, el gobierno y la sociedad civil, para lograr un entorno más seguro y justo.

En el ámbito de las nuevas tecnologías, se analiza **La responsabilidad objetiva derivada de su uso o aplicación de las nuevas tecnologías en la República de Panamá.** La constante evolución de las tecnologías autónomas plantea desafíos jurídicos, especialmente en cuanto a la indemnización por daños causados por estos bienes. Este artículo ofrece una reflexión sobre la normativa vigente en Panamá y otros países, promoviendo la necesidad de claridad en los criterios legales sobre el uso de estas tecnologías.

Finalmente, se aborda los **Contratos nulos y responsabilidad civil en el derecho civil panameño.** Este artículo subraya la importancia de indemnizar los daños a las partes que confiaron en la validez del contrato, incluso cuando no haya mediado culpa.

Este volumen proporciona una visión integral de los temas jurídicos contemporáneos que están configurando el panorama legal en Panamá, a través de los artículos, buscamos ofrecer herramientas para entender mejor las normativas y cambios legales que impactan tanto el ámbito jurídico como la administración pública, resaltando la necesidad de equilibrar la ley con el interés público.

Agradecemos a nuestros autores por su contribución invaluable y a nuestros lectores por su continua dedicación en la búsqueda del conocimiento jurídico avanzado.



Franchiska Kamani Ávila
Editora en jefe